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對於中國女足人才嚴重短缺一事，國家隊主教練郝偉建
議，應盡快打通目前橫亙在體育和教育系統之前的隔離牆，一
方面形成造血機制，增厚中國女足的人才基礎；另一方面也能
拓寬退役運動員「再就業」的出路。
他表示，目前中國女足的當務之急是在有條件的情況下解決一
部分優秀運動員的後顧之憂，才能遏制愈演愈烈的人才流失。
「我們希望能給女足球員們一個出路，至少是國家隊的球
員，讓她們在沒有壓力下踢球。」郝偉說。
郝偉表示，目前各地方體育系統內能夠解決的就業崗位
非常有限，而基層的大中小學又非常缺乏專業的體育教
師，對於女足運動員「再就業」是一個不錯的選擇。然
而，由於從少年時代就中斷正常的文化學習，很少運動員
能通過教師資格考試，成功跨過從體育到教育的那道牆。
郝偉建議，在目前的狀況下給予優秀女足運動員一些優
惠政策，讓符合條件的運動員成為體育教師，一方面減少
她們在為國効力時的後顧之憂，另一方面也可以將長期積
累的運動技能傳授給青少年。
郝偉坦言，這也只是「權宜之計」。而他的「終極建

議」則是：從青少年培養開始，打通體育和教育之間的
「隔離牆」、形成健康的造血機制才是能夠讓中國女足、乃
至中國足球最終走上正軌的長效措施。

「足球首先要走進校園，讓孩子們得到足球的快
樂，這是興趣培養。到了小學初中有興趣、有潛力
的人得到更深的專業教育，要從大學開始才給
職業隊輸送。」郝偉說。 ■新華社

打通體教「隔離牆」
形成造血機制

馬航370客機墜毀的消息確認後，眾多
體育明星第一時間通過微博表達了沉重心
情，他們齊齊向遇難者表示深切悼念。而
正在美國參加大師賽的中國網球金花李
娜，於賽後新聞發佈會被問及有關事件時
直言，她對當局做法感到非常傷心和氣
憤，確認無一生還感覺太荒唐，表示需要

真相。
「我是（美國時間）早上知道這個消息

的，當時很傷心而且非常的氣憤。」李娜
在當地時間24日，以6：0和6：2輕鬆戰
勝15號種子拿華路，闖入WTA邁阿密大
師賽女單八強。賽後被問及馬航事件，李
娜有些激動地說：「我不知道為甚麼在還

沒有明確的情況下他們就公佈無人生還的
消息，已經等了這麼多天，大家都希望得
到的是真相，而不是隱瞞。」
對於經常要乘搭飛機南征北戰的李娜來

講，她明確表示：「不會再選馬來西亞的
航班了，因為連最起碼的信任都沒有
了。」
而國家羽隊新銳諶龍也表達了沉重心

情：「飛了那麼遠的距離，你們一定累
了，歸家的路漫長而又遙遠……我知道你
們想回家的心情，經歷了人生黑暗的隧
道，心已經回到了每一個想你的家人的懷
抱，看見了那隱約的、永遠為你們照亮
的、溫暖的燈火…….家人永遠守候的愛，
不再讓你們孤單寒冷——願逝者安息，生
者節哀。」
其他運動員方面，田亮：只有查出真

相，才是對逝者最好的解釋，才是對生命
最大的尊重！願逝者安息。
聶衛平：就馬航這件事而言，馬來西亞
無德、無良、無能。
丁俊暉：向遇難者默哀，希望你們都安

息於天堂，從此遠離痛苦。
另外，梁文博、孫楊和國足官微等也為

空難逝者點燃了哀悼之燭。
■香港文匯報記者 陳曉莉
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2：0戰勝上海綠地，北京國安以三連勝
作為2014賽季中超聯賽開局，強勢佔據
積分榜榜首位置。
2014賽季啟幕之前，因為換帥緩慢以

及陣容相對薄弱，北京國安並不為外界看
好。然而三輪戰罷，這支中超老牌勁旅戰
績不俗。聯賽第一輪，國安在主場以1：0
的比分戰勝長春亞泰，隨後在客場1：0
擊敗大連阿爾濱，24日晚的京滬大戰中，
國安又以2：0的比分輕取上海綠地申
花。
比賽開場後，主場作戰的國安迅速發起

連續衝擊，第40分鐘，張呈棟為國安贏
得12碼，張稀哲操刀命中，主隊取得1：
0領先。
易邊再戰，已經取得領先的國安隊攻勢

不減，第53分鐘，國安精妙團隊配合由
巴塔拉補射入球。此後上海綠地雖然也試
圖逆轉比賽，但主隊攻防得當，並未給對
手任何機會。2：0，國安輕鬆鎖定勝局。
本場比賽過後，國安以三連勝的開局排

名升至積分榜第一。本賽季進行到現在，
國安目前在中超和亞冠兩條戰線上保持不
敗。 ■中新社

國安三連勝 強勢登榜首
中超第3輪賽果

上海申鑫 1：3 廣州富力

河南建業 2：2 大連阿爾濱

江蘇舜天 2：1 哈爾濱毅騰

杭州綠城 1：2 上海東亞

遼寧宏運 1：2 貴州人和

天津泰達 1：1 山東魯能

廣州恒大 1：3 長春亞泰

北京國安 2：0 上海綠地

中國新秀戰花滑世錦賽
2014年世界花樣滑

冰錦標賽將於本月26
日至30日在日本琦玉
舉行。中國將派出彭
程/張昊、隋文靜/韓
聰、閆涵、李子君等
年輕選手參賽，淺田
真央、羽生結弦、薩
維琴科/索爾科維等世
界名將將參賽。陳偉
群、龐清/佟健、金妍
兒、斯托尼科娃、高
橋大輔等名將，則因
退役或休整等原因，
不會參加本屆世錦
賽，羽生結弦將是唯一參賽的新科冬奧冠軍。

■香港文匯報記者 陳曉莉

北京將首辦男壺世錦賽
2014年世界男子冰壺錦標賽將於本月在北京舉辦。這是

首次在亞洲舉辦的世界最高級別男子冰壺賽事。中國國家
體育總局冬季運動管理中心主任趙英剛在25日的發佈會上
表示，舉辦本次賽事可加快提升中國冰壺項目的運動水
平，同時積極推動北京2022年冬奧會申辦工作。本次賽事
聚集了中國、捷克、美國、日本、挪威等12支世界一流強
隊參加。 ■中新社

國際自行車賽6月舉行
香港文匯報訊（記者 傅龍金 福州報道）2014年首屆

「海洋盃」中國‧平潭國際自行車公開賽將於6月8日在福
建平潭舉行，除內地知名車隊、自行車俱樂部成員參賽
外，還有台灣地區以及歐、美等自行車愛好者共同競技，
預計將有超過千人參賽。競賽方式為目前國際上流行的多
種車型公路繞圈賽，賽道10公里，分為公路車、山地車和
普通車3項目6組別，賽期一天。
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中國女足曾經讓人驕傲，「鏗鏘玫瑰」足以概括當年人們對
女足的喜愛和敬佩之情。但目前女足面臨的最大問題是人

才流失嚴重。郝偉說自己除了訓練做得最多的工作就是給球員
打電話，反覆勸說一些運動員能夠留下。女足運動員收入偏
低、保障較差和再就業出路狹窄是造成人才流失最主要的三個
原因。

平均月入不足5000元
目前女足運動員月均收入大多在5000元(人民幣，下同)以下，
一些運動員在地方隊或者俱樂部的收入僅為2000－3000元，有
的甚至還不到1000元。
「婁佳慧剛進隊的時候，我問她在地方隊一個月拿多少錢，

她跟我說800元，我都驚呆了。」郝偉說。
其實，婁佳慧在她的河南青年隊的隊友中間，已經夠幸運：

國家隊集訓每天200元的補貼，讓她在春節一個月的訓練中能拿
到6000元，比平時7個月的收入還多。

永川四國賽，老將浦瑋和馬曉旭都沒有隨隊出征。郝偉
介紹，浦瑋婚後退役，而馬曉旭目前在讀大學，21歲

的吳海燕目前戴上了作為「大姐大」的隊長袖
標—中國女足從年齡上看更像是一支青年

隊。
郝偉介紹，除了拿了全運會金牌的省份能在體育系統內解決

1－2個事業編制，絕大部分女足運動員退役後幾乎沒有保障，
因此，很多運動員都會在當打之年選擇退役，造成人才嚴重流
失。
郝偉說，一支球隊的理想狀態是以老帶新，但現實的情

況是老隊員根本留不下，大部分女足運動員在24－25歲
時就會選擇退役，而這正是女足隊員的黃金年齡。
郝偉介紹，目前國家隊的選材範圍局限在15個省級

地方隊，每個隊伍20人，總計300人左右，這幾乎就
是中國女足全部人才「庫存」。

三年曬網 一年打魚
郝偉介紹，地方女足隊伍的生存幾乎全

部仰仗四年一屆的全運會。在全
運會的指揮棒下，一些地
方女足運動員培養和訓練
出現了嚴重違背足球規
律的「四年一突擊」怪
相。
「對於女足，一些地
方的投入不均勻，往往是前三年
不投入，先讓你活着，最後一年再使勁投入，」郝偉
說，「足球是綜合性極高的項目，三年曬網，一年打
魚，很多人才都會廢掉。」
郝偉表示，雖然全運會造成了這種違背足球規律

的現象。但作為國家隊主教練，自己對全運會的感
激卻遠遠多於抱怨。
「幸虧還有全運會，沒全運會女足球員更沒人

培養，連這300人都不會有。」郝偉說。
■新華社

不久前中國女足在重慶三戰全勝首奪永川女足國際邀請賽冠軍，這讓曾經輝煌、現在更多陷入沉寂的中國女足

再次回到人們的視野。但在有着女足「小世界盃」之稱的阿爾加夫盃賽上，中國女足未能給人帶來更大驚喜，只

能憑12碼大戰以5：4勝丹麥隊獲得第五名。中國女足主教練郝偉在接受記者訪問時表示，目前中國女足人才流

失嚴重，加之培養模式畸形、體教系統隔離等困難，面臨的形勢非常嚴峻，需要加大對女足的支持力度。

■■女足隊員許燕露
女足隊員許燕露（（左左））

進行過人練習
進行過人練習。。 資料圖片

資料圖片

■■女足隊員任桂辛
女足隊員任桂辛（（中中））與張馨與張馨

（（右右））進行對抗訓練
進行對抗訓練。。 資料圖片

資料圖片

■■彭程彭程//張昊張昊
（（下下）。）。

資料圖片資料圖片

■■李娜輕鬆打入邁阿密大

李娜輕鬆打入邁阿密大

師賽八強
師賽八強。。

路透社路透社

■■國安的朴成國安的朴成（（右右））與綠地與綠地
的高迪爭頂的高迪爭頂。。 新華社新華社

■■中國女足主教練郝偉中國女足主教練郝偉。。
資料圖片資料圖片

■■中國女足人才極中國女足人才極
為短缺為短缺。。 資料圖片資料圖片


